

8 DE MAYO

Hoy cumple su primer año de administración el Licdo. Ricardo Jiménez Oreamuno. Lo más notable de este corto lapso es el arreglo de nuestra deuda exterior llevada á cabo por el Jefe del Partido Republicano, Licenciado Máximo Fernández, en nombre de la República de Costa Rica, y el señor C. L. Fischer, como apoderado de Minor Cooper Keith.

—Consecuencia de este arreglo es el empréstito francés que permitirá al señor Presidente Jiménez hacer una brillante administración. Esas son nuestras esperanzas y si por desgracia nos equivocamos, no sabríamos ya á dónde dirigir nuestras miradas con sospechas de alguna reali-

dad. Pocos son los hombres de la generación del señor Jiménez, de González Víquez, Ascensión Esquivel, Bernardo Soto y Rafael Iglesias que nos quedan por experimentar.

Lo que en Costa Rica se ha llamado círculo del Olimpo ha ido desfilando por el peligroso sendero del poder. Vendrán entonces otros hombres y otros ideales más conformes cada vez con la sencillez de nuestra democracia costarricense.

Saludamos, hoy, al señor Presidente de la República y á sus colaboradores del Ministerio. Que el año que hoy principia dé mejores resultados en la labor gubernativa.

Así sea!

La Sociedad Nacional de Agricultura

Y LOS PUEBLOS DE LA COSTA

Somos partidarios de esta sociedad y por lo mismo queremos ver las ventajas que ella reporta esparcidas en toda la República. Con buena voluntad de parte de sus directores ello se consigue fácilmente.

Alguien nos decía, "pero hombre, que casualidad, cuando apareció un artículo en El Pacífico acerca de la Sociedad Nacional de Agricultura, salió en La Información el envío de semillas de zacate para agricultores del Guanacaste. Entonces recordamos el chasco que se llevó don Rafael Rivera.

Recibió ésta un saquito de semillas de la sociedad y las sembró como era natural con muchísimo cuidado. Era de verlo, cuando nacieron, como las contemplaba y las regaba, en la creencia de que iba á resolver el problema del pasto para las vacas que tenía lechando. ¡Cual sería el chasco y la decepción de Rivera, al convencerse que las yerbitas esas eran nada menos que "pica," pica, que abunda en Liberia y que molesta atrocemente á los pobres sabaneros y jornaleros.

Con buena voluntad, decíamos, puede hacerse mucho en bien de esta olvidada Costa.

Cuando era Presidente de esa asociación el Lic. Andrés Venegas, algo se hizo en favor de estos lugares.

Quien vaya á Filadelfia encontrará una buena cría de cerdos. Alvarez Hurtado consiguió

con el señor Venegas una pareja de sementales para la municipalidad de Carrillo, que fueron traídos de San Francisco de California. Y el cruzamiento se operó enseguida y si esto se repitiera, al mismo tiempo que los conferencistas demostraran la utilidad de la selección, ¡cuánto bien se haría en pró de estos pobladores costeños!

El señor Venegas hizo también remitir á la Municipalidad de Liberia un hermoso burro de Kuentuky y un par de toros de raza Devon. Este ensayo no dió quizá todos los resultados apetecibles, y por eso el Sr. Venegas, había acogido con entusiasmo el plan que en otro artículo más adelante vamos á exponer.

La Municipalidad de Liberia hizo llevar de Nicaragua unas diez burras, pero desgraciadamente fueron recibidas en La Cruz, sin reunir las condiciones del contrato; sin embargo la cría se hubiera llevado á efecto á no ser la repentina muerte del semental, cuando estaba ya aclimatado y gordo y en perfecto estado.

Pero el proyecto no fué del todo malogrado, don Rafael Rivera compró dos de las burras que habían sido cubiertas por el padrote en referencia y actualmente posee un burrito de excelentes condiciones. Tiene además, el señor Rivera una hembra de condiciones muy semejantes al padre. De igual modo posee otra don Elías Baldioceda.

De los toros también quedaron hijos, doña Teodora v. de Muñoz, tiene una pareja de terneros semejantes en un todo á los regalados por la Sociedad de Agricultura.

Hacemos esas citas para que se vea la realidad. Algo se conseguirá.

Continuaremos.

Janal

Crónica del lunes

Estilo «Información»

Ninguna armonía reina entre los "azules" y el pueblo.

Este se muestra en sumo grado descontento con aquéllos.

No sería remoto, pues, que presenciáramos, la noche menos pensada, una colisión de las de antaño.

Yo no la deseo, libreme Dios de tan mal pensamiento, pero ya estoy viéndola venir.

Y la causa? Vamos, quién la ignora?

No ha pensado uno de los del pueblo, en abrir la boca—para... lo que sea, cuando queda preso "de manos" entre azules, y andando, con pinzas y "clavas" á la detención.

El sábado presencié la caza de un ebrio. Este, como cualquier discípulo de Baco, libó más de lo debido, y claro, estuvo en breve sin el punto de apoyo. Los azules verle y echarle el guante fué todo uno. Y el vecino en su "estado vaporoso," quiso echar pie atrás, y "sornaguearse," pero, no consiguió otra cosa que no fueran las terribles pinzas, y un clavazo de capa y cora; y la "engayolada" consiguiente.

Y como este ejemplo, muchos otros podía citar.

Yo no critico la actitud de la "policía;" creo que cumple con un "deber, barriéndolo" con los "bolos."

Pero como buen observador, encuentro que, entre ese celo y otros "cumplimientos," hay anomalías.

Las pruebas, para otra ocasión.

Y á propósito del modo como se "halan" los ebrios al cuartel ó á la cárcel, que es casi siempre inmoral y repugnante, se me ocurre "hacer moción," para que nuestro ayuntamiento mande fabricar un carro, que sirva para esa clase de "acarreos".

No tenemos "carritos" para la basura? Pues, uno más, para lo que indico, no grava los fondos del tesoro local, y su importe, no será tanto, para que no se pueda distraer una partidita de cristóbales. El ayuntamiento, tiene además, la ventaja de no gastar en mulo ó mula, ni arriero.

Qué dice de mi moción el regidor Presidente?

RAMIRO RAMIREZ

Cronica

Himeneo

En la nueva Cartago contraerán matrimonio don Carlos Gutiérrez Urtecho con la señorita Balbina Cañas. Así lo participa el Dr. Jose María Peralta y su estimable señora Celina Cañas de Peralta.

Que sean muy felices.

De duelo

El hogar de los amorosos padres Adolfo Cañas y Celina Vargas de Cañas, está de duelo por la muerte de una niña. Lo sentimos mucho y les deseamos resignación.

En viaje

Para Rivas de Nicaragua partió la estimable familia Hurtado. Dejan en Liberia un gran vacío. Les deseamos felicidad.

Primera noticia

La República nos trae la noticia de que El Pacífico fué comprado por el Lic. Máximo Fernández. Mal informado anda el colega, este periódico no tiene más dueño que el Lic. Antonio Alvarez Hurtado.

Policiaças

¡Pobre Teodora!

Teodora López (a) "Río Seco" (ignoro el porque de este apodo), entró á una taquilla, no tan "seca", sino más que "llena del espíritu revoltoso", en momentos en que María Valverde mojaba la garganta con uno de á quince con sirope y gotas, y por asuntos del "oficio" insultó á ésta. La Valverde que es una muchacha de la "cáscara amarga" para con los de su clase, se empinó de un sólo trago su sabroso "cocktail," y arremetió contra la Teodora, de tal manera y con tanto furor, que la persignó y santiguó con la copa en que había tomago, hasta el extremo de que le quedó la cara á la Teodora ni más ni menos que si en ella hubieran reñido dos gatos furiosos.

La policía, por cabilosada, según ellas, las condujo al cuartel y allí remitieron á la Valverde al hotel de marra y la Lopez quedó citada para que se presentara á la Agencia, y como estaba caliente con la revolcada que le acababan de propinar, quiso desquitarse con Agustina Leal á quien insultó á guisa de ropa, armándose el consiguiente escándalo.

Otra vez la policía de sacalas, dió con ella en la Agencia, y donde fueron penados ella y el Valverde, á pasar unos días en recogimiento y abstinencia en el cómodo fresco y espacioso hotel Z...

Escarpia